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В мероприятии также приняли участие 
спикер ЗСК Юрий Бурлачко, замести-

тель главы региона Андрей Коробка, заведую-
щая отделом селекции и семеноводства пше-
ницы и тритикале ФГБНУ «Национальный 
центр зерна им. П.П. Лукьяненко» Людмила 
Беспалова, глава района Владимир Мусатов.

Во время посещения агрофирмы «Нива Ку-
бани» гендиректор предприятия Сергей Дми-
тренко рассказал, что под урожай 2019 года 
уже посеяно 3430 га озимой пшеницы, 403 га 
озимого ячменя. Весной будут посеяны куку-
руза на зерно и силос, сахарная свекла. Ис-
пользуется семенной материал высокого каче-
ства.

– Лето было засушливым, зима теплая, но 
по оценкам ученых состояние озимых внуша-
ет уверенность – урожайность будет хоро-
шая, – подчеркнул губернатор.

По его словам, необходимо заботиться о со-
стоянии почвы – использовать органические 
удобрения, а также высеивать не менее 10% 
многолетних трав, которые благоприятно вли-
яют на плодородие почв. Тогда может идти 
речь о развитии полного цикла производства, 
подчеркнул Вениамин Кондратьев.

– Это и есть забота о земле. Таким об-
разом, будут ударными темпами развивать-
ся и растениеводство, и животноводство. 
В конечном счете, мы должны стремиться 
к развитию отрасли переработки, для того, 
чтобы обеспечить замкнутый цикл производ-
ства, – акцентировал глава Кубани.

Кроме того, Вениамин Кондратьев побы-
вал на производственной базе ИП Прокопен-
ко. Предприятие занимается производством 
зерновых и зернобобовых культур, является 
крупным производителем сахарной свеклы. 
Во время визита глава региона посмотрел тех-
нику, подготовленную для проведения весен-
не-полевых работ. По словам руководителя 
предприятия, за последние пять лет ее здесь 
полностью обновили.

– Хорошо, что вы вкладываете средства 
в производство. У вас современная техника. 
Она делает то, что раньше делали руки селян. 
Возможности хозяйства во многом зависят 
того, насколько вовремя вы сделаете модер-
низацию. Благодаря этому завтра вы получи-
те конкурентное преимущество, – резюмиро-
вал губернатор.

В ходе предпосевного совещания об-
судили поддержку отечественного 

семеноводства. Сегодня край добился пол-
ного перехода на отечественные семена по яч-
меню, пшенице, рису. Тем не менее, 99% се-
мян сахарной свеклы и 70% семян кукурузы 
по-прежнему завозятся из-за рубежа. 

По мнению губернатора, отечественное 
семеноводство нуждается в поддержке и для 
этого край готов ввести новый вид выплат.

– Край субсидирует 70% затрат для тех 
сельхозтоваропроизодителей, которые бу-
дут сеять семена отечественной селекции. 
Не только кубанской, а именно отечествен-
ной. Тогда мы сделаем первый и второй шаг, 
чтобы семена свеклы были наши. Это важ-
но для продовольственной безопасности края 
и страны, – подчеркнул Вениамин Кондрать-
ев и поручил вице-губернатору, курирующему 
сферу АПК, Андрею Коробке разработать со-
ответствующую программу.

По словам губернатора, в этом году размер 
выплат на покупку семян элитных сортов уже 
составил более 101 млн рублей. Годом ранее 
сумма была почти вдвое меньше – около 57,3 
млн рублей.

Также в ходе встречи обсудили готов-
ность сельхозтехники к проведению 

весенне-полевых работ в текущем году.
На Кубани хорошее подспорье и имеющи-

еся материально-технические ресурсы, в том 
числе по сельхозтехнике – парк сельхозмашин 
обновляется регулярно. Ежегодно в поля вы-
ходит более 500 новых сельхозмашин. Новая 
техника позволяет работать практически без 
потерь, – подчеркнул Вениамин Кондратьев.

Андрей Коробка уточнил, что в этом году в 
поля выйдет более 400 новых тракторов и око-
ло 150 новых посевных комплексов. Всего в 
посевной кампании планируется задейство-
вать почти 33,5 тыс. единиц различной сель-
хозтехники.

В 2019 году поддержка мелиорации 
на Кубани выросла почти в 3 раза. 

Более 500 млн рублей регион получил из фе-

дерального бюджета, в том числе в рамках на-
цпроекта «Международная кооперация и экс-
порт».

Господдержка АПК края носит беспре-
цедентный характер – в этом году ее размер 
составляет 8,5 млрд рублей. В том числе 2,8 
млрд рублей пойдет на поддержку отдельных 
отраслей растениеводства – семеноводства, 
овощеводства, виноградарства, садоводства, 
мелиорацию.

Финансирование этих мероприятий увели-
чено почти в три раза с прошлого года – со 179 
до 500 млн рублей. Средства пойдут на вос-
становление и развитие мелиоративного ком-
плекса, увеличение площади орошаемых тер-
риторий.

В целом, как было отмечено на совещании, 
анализ текущей ситуации показывает, что край 
готов к весенней посевной кампании. Погода 
для сева складывается оптимальная, дефици-
та водозапаса по расчетам специалистов нет.

Глава региона в преддверии посевного 
сезона оценил состояние кубанских полей

В ходе рабочей поездки в Брюховецкий район Вениамин Кондратьев осмотрел поля озимой пшеницы, а так-
же спецтехнику для проведения весенне-полевых работ.

В ТЕМУ
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Базис любых достижений – здоровая, 
динамично растущая экономика. За 
2018 год валовый районный продукт 

составил 19,8 миллиарда рублей с приростом 
в действующих ценах - 4,6%.

Одной из главных задач на 2018 год мы ста-
вили перед собой задачу по увеличению нало-
говых и неналоговых поступлений в бюджеты 
всех уровней.

План по поступлению доходов в консоли-
дированный бюджет района по налоговым и 
неналоговым доходам исполнен на 106,2%. 
В бюджет получено 551,5 млн. рублей (на 22 
млн. рублей больше 2017 года). Выполнены 
все бюджетные назначения. Темп роста посту-
плений 104%. В рейтинговой таблице район 
занимает 15 место.

Одним из основных резервов пополнения 
доходной части бюджета является недоимка. 
Для ее снижения продолжила работу комиссия 
по мобилизации налоговых поступлений. В 
результате в бюджет перечислено 39 млн. ру-
блей. Над получением дополнительных дохо-
дов также работал муниципальный земельный 
контроль - от продажи и аренды земельных 
участков в бюджет поступило 56 миллионов 
рублей.

Районный бюджет стабильно социальный. 
На решение задач в области образования, 
здравоохранения, культуры, социальной поли-
тики, физической культуры и спорта направ-
лено свыше миллиарда рублей. Район прини-
мал участие в 13 краевых программах с общим 
объемом финансирования 795 млн рублей.

Эффективному использованию бюджетных 
средств служит механизм проведения закупок. 
Благодаря этому в минувшем году удалось сэ-

кономить свыше 46 миллионов рублей.
На вопрос, что вы в первую очередь ждете 

от власти, в большинстве случаев люди отве-
чают: дайте достойные рабочие места и хоро-
шую зарплату. Эта проблема крайне актуальна 
для Брюховецкого района. 

Среднемесячная заработная плата по круп-
ным и средним предприятиям сложилась в 
размере 28 712 рублей (темп роста 12%). 

Инвестиции (по крупным и средним пред-
приятиям) в 2018 году составили 768,3 млн. 
рублей, темп роста 101,8%.

Крупные и средние предприятия сработали 
с прибылью 1 086 млн. рублей (рост 3,4% или 
36 млн. рублей).

Промышленное производство в райо-
не представлено 26 предприятиями. Малые 
предприятия, такие как ООО «НТК» (темп 
роста 108%) и ООО «Натуральные продук-
ты» (105%) нарастили объёмы производства, 
вместе с тем, ведущие предприятия отрасли - 
ООО «Южная Корона» и Брюховецкий фили-
ал ЗАО «СК Ленинградский» не достигли по-
казателей 2017 года.

Как результат, объем промышленного про-
изводства составил 1,8 млрд. руб. (темп роста 
88,9%). 

Основные причины снижения:
- в связи с высокой конкуренцией упал 

спрос на комбикорма у ЛПХ и населения – 
как результат снижены объёмы производства 
в ООО «Южная Корона» на 11 тысяч тонн 
(предприятие занимает наибольший удельный 
вес в промышленности, более 50%);

- в результате снижения цен на сыворотку 
уменьшилась выручка в денежном выражении 
в «СК Ленинградский», связано это с внутрен-

ними финансовыми взаимоотношениями вну-
три холдинга группы компаний «Доминант».

Уровень безработицы в районе составляет 
0,6%, выше среднекраевого уровня на 0,1%. 
При содействии службы занятости трудоу-
строено 1529 человек (70% обратившихся). 
И здесь, я считаю, необходимо разобраться – 
все ли механизмы поддержки задействованы? 
Центр занятости должен активнее проводить 
информационные кампании среди населения, 
особенно на периферии, а также наладить об-
ратную связь с малым бизнесом в части по-
требности района в кадрах, в том числе в пе-
риод сезонных работ в АПК.

В прошлом году объем реализованных ин-
вестпроектов превысил 480 млн. рублей (со-
здано более 100 рабочих мест). 

Сегодня у нас успешно работают новое 
предприятие по глубокой переработке люпи-
на, современный комплекс придорожного сер-
виса (инвестпроекты, как мы и планировали, 
реализованы на базе имущественных комплек-
сов предприятий-банкротов ЗАО «Переяслов-
ское» и ООО «Агросистемы»), автозаправоч-
ная станция самообслуживания, еще одна 
молочно-товарная ферма в Чепигинском посе-
лении, тепличный комплекс в районном цен-
тре и ряд других объектов.

Главам поселений ставлю задачу сделать 
так, чтобы у каждого был свой мегапроект. 
Такой, как сегодня есть в Брюховецком по-
селении. Имею ввиду подписанное на днях в 
рамках инвестиционного форума в Сочи со-
глашение по Строительству логистического 
центра европейского уровня, где инвестором 
выступит немецкая компания «Ренус» (ожи-
даемый объём инвестиций свыше 850 милли-

онов рублей). Вне всяких сомнений это позво-
ляет территории активно развиваться, иметь 
устойчивое экономическое положение.

Предприятия – это, конечно, и налоги, и до-
ходы в бюджет. Благодарю всех наших налого-
плательщиков. Чем больше экономики в райо-
не, тем больше наши возможности. 

Приоритетом было и остается создание 
максимально комфортных условий для малого 
бизнеса. Это небольшие кафе, магазины, авто-
сервисы, кабинеты врачей, пекарни, предприя-
тия сферы услуг. То есть всё то, что находится 
рядом с домом, от чего зависит комфорт и здо-
ровье каждой семьи.

О высоком качестве и востребованности 
продукции наших производителей говорит 
знак «Сделано на Кубани», обладателями ко-
торого стали «Брюховецкий хлебозавод», «На-
туральные продукты», «Росинка».

Доля населения, занятого в малом и сред-
нем предпринимательстве, составляет 25%. 
Оборот отрасли составил 13,6 млрд. рублей, 
темп роста 104,8%. Доля в экономике района 
- 40%.

Объем инвестиций в основной капитал 
субъектов малого и среднего бизнеса - 625 
млн. рублей. Объем налоговых поступлений в 
консолидированный бюджет края - 269,5 млн. 
рублей (рост 12,6 %).

В рамках муниципальной программы «Раз-
витие малого и среднего предприниматель-
ства» израсходовано 945 тыс. рублей. Эти 
средства направлены на функционирование 
«Центра развития сельского хозяйства и под-
держки предпринимательства»; проведение 
бесплатных обучающих мероприятий для 
представителей бизнеса и конкурса «Лучший 

Отчет главы муниципального образования Брюховецкий район 
Владимира Викторовича Мусатова «О результатах своей 

деятельности и деятельности администрации муниципального 
образования Брюховецкий район за 2018 год»

Победители конкурса «Лучший орган ТОС»
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предприниматель района» (по итогам года его 
победителями стали Глава КФХ Радченко Ми-
хаил Сергевич, ООО «Виктория» - Петух Иван 
Владимирович, ИП Восканян Мгер Самвело-
вич). 

Подводя итог в части экономики, напомню: 
президент ставит задачу обеспечить приток 
инвестиций в каждый регион нашей страны в 
размере не менее 25% валового регионального 
продукта. В нашем случае ориентир означает 
не менее 2 млрд. руб. инвестиций каждый год. 

Задача на следующий период – обеспечить 
приход новых инвесторов. В эти точки роста 
приходит малый и средний бизнес – это новые 
виды услуг. 

Отдельно перед экономическим блоком 
ставлю задачу - обеспечить на территории 
промышленной зоны станицы Брюховецкой 
создание промышленного парка путем при-
влечения не менее трех хозяйствующих субъ-
ектов в сфере промышленности.

Сельское хозяйство
Один из важнейших элементов экономи-

ки. Несмотря на обвал цен на продукцию жи-
вотноводства и аномальные погодные условия 
для растениеводства – в минувшем году мы 
выполнили индикативный план - объём про-
изводства продукции сельского хозяйства со-
ставил 10,3 млрд. рублей (+1,3% к 2017 году).

Предприятиями АПК в виде налогов и сбо-
ров в консолидированный бюджет края пере-
числено 452 млн. рублей (рост 3%).

Размер среднемесячной заработной платы 
по крупным и средним предприятиям, как и 
планировали, довели до уровня 30 861 рубль 
(с ростом 5%).

В рамках краевой программы «Развитие 
сельского хозяйства и регулирование рынков 
сельскохозяйственной продукции, сырья и 
продовольствия» в виде субсидий брюховчане 
получили 99,6 млн. рублей.

Растениеводство
Год для аграриев сложился не благоприят-

ным. Более 8 тысяч гектаров пострадали от 
града, недобрали более 40 тысяч тонн зерна. 
Способствовала снижению урожайности и за-
суха. Несмотря на это валовой сбор зерновых 
по району составил 327 тыс. тонн, урожай-
ность озимой пшеницы - 68,8 ц/га - это второе 
место в крае. 

Отчасти аграриям помогла выжить селек-
ция: 5 хозяйств района вошли в единый реестр 
семеноводческих хозяйств Краснодарского 
края – УПХ «Брюховецкое», «Урожай 21 век», 
«Нива Кубани», ИП Прокопенко и Плетинь. 

Валовой сбор сахарной свеклы составил 

297 тыс. тонн; подсолнечника – 23,5, картофе-
ля -11, овощей 25,6 тыс. тонн (по последним 
рост 68%). Выращиваем в основном кабачки, 
тыкву, зелёный горошек, которые являются 
сырьевой базой для переработчиков края.

Что нового? Начали заниматься семено-
водством овощных культур (тыквы) – с этим 
успешно справляются Бобров Денис и Зер-
нышков Артем (Брюховецкое сельское посе-
ление).

Высокими темпами развивается интенсив-
ное садоводство. На прошлой отчетной сес-
сии мы ставили перед собой задачу продол-
жить работу в этом направлении и заложить 
не менее 20 гектаров молодого сада. Заложи-
ли 29 гектаров, в дальнейшем площади будут 
увеличиваться, к 2021 году вступление в пору 
плодоношения садов позволит увеличить про-
изводство фруктов в 4 раза.

Парк сельхозтехники обновился на сумму 
свыше 500 млн. рублей. 

В животноводческой отрасли отмечен рост 
поголовья крупного рогатого скота (на 200 го-
ловы), свиней (на 1596 голов), утки мясного 
направления (на 6,5 тыс. голов).

Произведено 69,6 тыс. тонн молока, рост 
7%.

В Новоджерелиевском поселении предпри-
ятие «Победа» построило современную мо-
лочную ферму. 

В 2018 году мы улучшали генетический по-
тенциал стада – завезено 315 голов племенно-

го поголовья КРС в ООО «Урожай 21 век» и 
КФХ Куропятник.

Программа поддержки молока привела к 
тому, что надои с одной коровы составили в 
районе 7504 килограмма (+306 на одну коро-
ву). Наибольший показатель в этом плане в 
ООО «Урожай 21 век» - 8765 кг (рост по про-
дуктивности 18%).

Значительно выросли объёмы мяса (рост 
20%), произведено 19,4 тыс.тонн.

С вводом в эксплуатацию свинокомплекса 
ООО «Дымов.Юг», производство мяса в райо-
не увеличилось в 2,5 раза и составило 5,3 тыс. 
тонны. К слову сказать, предприятие стало по-
бедителем краевого конкурса среди животно-
водов в номинации «Лучшее предприятие по 
свиноводству», а его сотрудник Заур Бебия - 
лучший на Кубани оператор участка откорма 
свиней.

«Брюховецким кроликом» произведено 309 
тонн мяса кролика и более 1800 тонн мяса 
утки. Это единственное крупное предприятие 
в крае, которое производит мясо утки и кро-
лика на промышленной основе, имеет свой 
убойный цех с глубокой подработкой мяса и 
поставляет продукцию в охлажденном виде в 
торговые сети страны. 

Реализация данных проектов позволила со-
здать в районе 170 рабочих мест.

В своем выступлении Президент подчер-
кнул, что поддержка сельхозпроизводителей 
продолжится – по-прежнему будут предостав-
ляться гранты начинающим свое дело, ком-
пенсироваться затраты на технику, которую 
приобретают фермеры и хозяйства, ну и, ко-
нечно, в помощь селянам остаются льготные 
кредиты.

Поручаю управлению сельского хозяйства 
для удобства производителей проработать во-
прос о переходе на прием заявок на получение 

субсидий в электронном виде. Чтобы любой 
житель района мог оформить необходимые до-
кументы онлайн, не выходя из дома.

Образование
Инвестор приходит туда, где есть квалифи-

цированные кадры. Нашим явным конкурент-
ным преимуществом может и должен стать 
высокий уровень среднего профессионально-
го образования. У нас есть достойная учеб-
ная база и предприятия, которые готовы в это 
вкладываться.

Сейчас район входит в число лидеров дви-
жения WorldSkills. Наши колледж и техникум 
имеют стратегических партнеров и сертифи-
цированные программы подготовки. Сельско-
хозяйственные предприятия района помогают 
с выбором оборудования, подготовкой настав-
ников, обеспечивают стажировки и трудоу-
стройство. Ну, а ребята, конечно, стремятся в 
учебные заведения, учатся с удовольствием, 
потому что видят очевидную перспективу.

Я ездил, общался с ребятами – это мотиви-
рованная, нацеленная на результат молодежь.

Брюховецкий аграрный колледж вошел в 
десятку победителей конкурса «Лучшие кол-
леджи России 2018». Брюховчане оставили 
далеко позади себя полторы тысячи предста-
вителей из 81 субъекта Российской Федера-
ции. Огромное спасибо за ежедневную кропо-
тливую работу педагогическому коллективу во 
главе с его директором А.В. Юговым.

Теперь о школах. Среди задач на 2018 год 
мы обозначали вопросы строительства и ре-
конструкции котельных для 9-й, 15-й и шестой 
школ, говорили об обеспечении доступности 
для маломобильных граждан.

Построены автономные котельные для ше-
стой школы, ДЮСШ им. Мачуги ст. Переяс-
ловской с объемом финансирования 21,2 млн. 
рублей. За счет средств местного бюджета 
продолжены работы по модернизации котель-

ных с заменой оборудования в СОШ №5, 11, 
13, 12 (израсходовано 1,5 млн. рублей). Изу-
чаем вопрос строительства блочно-модульной 
котельной для станицы Батуринской, которая 
обеспечит теплом школу, детский сад и другие 
социальные учреждения.

Продолжали работать над созданием усло-
вий для обеспечения равного доступа инвали-
дов – в рамках программы «Доступная среда» 
реконструировали входные двери в СОШ № 1, 
5, 9, 7, д/с «Пчелка» (на эти цели направлено 
свыше 2 млн. рублей).

На работы, связанные с заменой огражде-
ния, текущими ремонтами зданий и сооруже-
ний освоено еще 3,7 млн. руб. 

На прошлой отчетной сессии мы стави-
ли задачу по централизации парка школьных 

автобусов – сегодня все они закреплены за 
Центром развития образования, там же осу-
ществляется их хранение, техническое об-
служивание, разрабатываются маршрутные 
карты, должен отметить, что работать с транс-
портом стало значительно легче. Мы ушли от 
простоев. Это важно.

Благодаря поддержке Президента получен 
школьный автобус для подвоза учащихся вто-
рой школы.

Одновременно работали над ликвидаци-
ей второй смены. Имею ввиду сейчас вторую 
школу. Как и планировали, отремонтировали и 
оснастили современным оборудованием зда-
ние начальной школы, на эти цели направлено 
54,6 млн. рублей.

Сегодня 420 детей продолжают ходить во 
вторую смену в СОШ №3. В 2019 году плани-

Доля населения, занято-
го в малом и среднем пред-
принимательстве, составляет 
25%. Оборот отрасли соста-
вил 13,6 млрд. рублей, темп 
роста 104,8%. Доля в эконо-
мике района - 40%.

Средняя заработная пла-
та воспитателей детских са-
дов составила 28 883 рублей 
(111%).
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руем строить там пристройку. Стратегическая 
задача - сократить вторую смену полностью.

На прошлой отчетной сессии говорили о 
завершении работы по лицензированию меди-
цинских кабинетов при образовательных орга-
низациях. Задачу выполнили, получено 26 ли-
цензий, в небольших населенных пунктах за 
школами закреплены сельские фельдшеры.

Планировали отремонтировать кровлю 
в детском саду «Красная Шапочка». Зада-
чу выполнили частично – заменили самые 
«кричащие» участки» - над пищеблоком и 
входной группой (дополнительно отремонти-
ровали сам пищеблок), для того, чтобы про-
блему с кровлей окончательно снять, подго-
товили ПСД и планируем ремонт кровли в 
рамках муниципальной программы выпол-
нить в текущем году.

98% обучающихся школ имеют возмож-
ность пользоваться собственными универ-
сальными спортивными залами.

Все школы обеспечены компьютерной тех-
никой, мультимедийными проекторами и ин-
терактивными досками, имеют собственные 
сайты в сети Интернет. 

Вырос охват профильным образованием. 
Его получают 89% старшеклассников. Впер-
вые создан аграрный класс в школе села Сво-
бодного. Между администрацией учреждения 
и «Брюховецким аграрным колледжем» за-
ключен договор о наставничестве. Педагоги 
колледжа проводят теоретические и практиче-
ские занятия.

В 2019 году произойдет первый выпуск со-
циально-педагогического класса школы в ст. 
Батуринской, созданы 10-е классы социаль-
но-педагогического профилей еще в двух шко-
лах Брюховецкого района.

5 143 школьника в минувшем году получа-
ли горячее питание. Поставкой продуктов за-
нимался индивидуальный предприниматель. 
Это дало возможность установления единой 
платы за питание для всех школ района, выс-
вободило бюджетные средства на оплату тру-
да школьных поваров, а также уменьшило 
нагрузку на учреждения со стороны контроли-
рующих органов.

Во всех образовательных организациях 
района открыты классы (группы) казачьей на-
правленности: всего их 45, обучаются в них 
750 человек. Аналогичная работа организова-
на и в трех детских садах.

В Брюховецком отделении «Союза казачь-
ей молодежи Кубани» состоят 810 человек: 
школьники, студенты средне-специальных 
учебных заведений, воспитанники спецшко-
лы, члены военно-патриотических клубов. 
Наш «Союз» стал победителем краевого кон-

курса на «Лучшее муниципальное отделение» 
и призером краевого конкурса по военно-па-
триотическому воспитанию граждан на приз 
маршала Г.К. Жукова. К слову сказать, в этом 
же конкурсе отмечены еще две образователь-
ные организации района – СОШ №20 (1 ме-
сто) и центр дополнительного образования 
«Радуга» (3 место).

По итогам месячника оборонно-массовой 
и военно-патриотической работы в 2018 году 
Брюховецкий район занял второе место.

Единый государственный экзамен сдавали 
179 выпускников. Лучшие школы по результа-
там ЕГЭ – №8, №11, №12.

Заработная плата учителей составила 30 
274 рублей (на уровне средней по краю).

Важным индикатором остается рейтинг 
учебных заведений. Мы со своей стороны го-

товы оказать максимальное содействие для 
того, чтобы каждая школа, их у нас 16, соот-
ветствовала высоким стандартам.

Две школы района (2 и 3) включены в спи-
сок 300 лучших сельских школ, обеспечиваю-
щих высокий уровень подготовки выпускни-
ков.

Лауреатом Всероссийского этапа конкур-
са «Учитель здо-
ровья» в прошлом 
году стала препода-
ватель музыки вто-
рой школы Ирина 
Голубенко. Кроме 
того, Ирина Олегов-
на одержала победу 
во всероссийском 
конкурсе педагоги-
ческого мастерства «Диалог искусств», прово-
димого институтом художественного образо-
вания и культурологии российской академии 
образования.

Учитель начальных классов СОШ № 20 
Ирина Раздорская была отмечена губернатор-
ским грантом.

В «десятку» лучших участников краевых 
конкурсов вошли учителя начальных классов: 

Анна Малыч (СОШ № 20) и Татьяна Гетман 
(СОШ № 3). 

Брюховецкий район вошел в десятку луч-
ших по числу призеров олимпиад. В краевом 
этапе всероссийской олимпиады школьников 
приняли участие 16 человек, у нас есть побе-
дитель и 5 призеров (экология, ОБЖ, история, 
литература и журналистика). Это достойный 
результат!

В прошлом году в районе начал работу ин-
новационный центр, открытый автономной 
некоммерческой организацией Международ-
ным центром Falcogroup, с использованием 
средств Фонда президентских грантов. Очень 
удачным стало его сотрудничество со школа-
ми района.

Воспитанники инновационного центра, 
ученики начальной школы СОШ №2 Лев Ар-
хипов и Даниил Ермаш, под руководством учи-
теля информатики Нины Архиповой выступи-
ли с проектом «Куриная ферма в домашних 
условиях» на краевом этапе Всероссийской 
робототехнической олимпиады, проходившей 
в «Орленке», где заняли 2 место. 

Нам нужно готовить детей к цифровому на-
стоящему. Опыт изучения лучших школ мира 
показывает, как важно развивать навыки буду-
щего, стимулировать любознательность, кри-
тическое мышление, знание языков и воспита-
ние лидерских качеств.

В прошлом году мы говорили о поручении 
президента – ликвидации очереди в детские 
сады. В числе первых в крае эту задачу мы 
выполнили. Благодаря вводу в эксплуатацию 
нового детского сада в микрорайоне Южный 
очереди в детские сады в Брюховецком райо-
не теперь нет. 

Строительство дошкольного учреждения 
осуществлялось в рамках госпрограммы «Со-
циально-экономическое и инновационное 
развитие Краснодарского края», введено 140 
мест, на реализацию проекта израсходовано 
122 млн. рублей. 

Средняя заработная плата воспитателей 
детских садов составила 28 883 рублей (111%).

В число победителей Всероссийского смо-
тра-конкурса «Образцовый детский сад» во-
шли «Кубаночка», «Пчелка» и «Колокольчик» 
(учреждения названы лучшими среди 42 ты-
сяч дошкольных организаций страны).

Анна Пелих, воспитатель детского сада 
«Ивушка», стала победителем в Международ-
ном конкурсе профмастерства, третьей в этом 
же конкурсе стала педагог из «Кубаночки» На-
талья Левжинская. 

Дополнительное образование у нас пред-
ставлено четырьмя учреждениями, из них два 
- физкультурно-спортивной направленности. 
Посещают их 3 431 человек (67% от общего 
количества школьников).

Средняя заработная плата педагогов соста-

вила 30 450 рублей.
На обеспечение деятельности учреждений 

направлено 81,5 млн. рублей, из которых 88% 
средства местного бюджета.

Около 2 млн. рублей было освоено на оз-
доровление детей. Это лагеря дневного пре-
бывания, труда и отдыха, профильные смены 
– участие в которых приняли свыше 900 под-
ростков.

Продолжил функционировать палаточный 
лагерь в предгорьях Горячего ключа, органи-
зованный по инициативе депутата районно-
го Совета, директора ДЮСШ А.Д. Руденко, в 
2018 году в лагере отдохнули более 500 детей.

Задачи:
Создание современной цифровой образова-

Во всех образовательных организациях рай-
она открыты классы (группы) казачьей направ-
ленности: всего их 45, обучаются в них 750 че-
ловек. Аналогичная работа организована и в 
трех детских садах.

Брюховецкий аграрный колледж

Лучшие руководители образовательных учреждений
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тельной среды.
Обновление содержания и совершенство-

вание методов обучения предметной области 
«Технология».

Открытие казачьей школы и не менее 5 ка-
зачьих классов.

Оснащение общеобразовательных органи-
заций системой контроля доступа.

Благоустройство территории СОШ №15, 
детских садов - «Вишенка» и «Сказка».

Организация доступной среды для детей 
с ограниченными возможностями здоровья в 
детском саду «Колокольчик».

Культура
В фокусе нашего внимания и детская школа 

искусств. В районе открыто 7 учебных площа-
док ДШИ, почти 700 человек участвуют в рай-
онных мероприятиях. 

В 2018 году мы планировали произвести 
ремонт кровли в ДШИ, изготовили необходи-
мую проектно-сметную документацию, при-
ступим к ремонту в 2019 году.

В целом на обеспечение деятельности уч-
реждений культуры израсходовано 107 млн. 
рублей. 

Средняя заработная плата работников сло-
жилась в размере 21 839 рублей. У педагогов 
дополнительного образования - 29 108 рублей. 
Показатели «дорожной карты» в 2018 году до-
стигнуты в полном объеме.

В наших Домах культуры работают 150 
кружков, их посещают 2 600 человек (56% из 
них дети). Вместе с тем, процент охвата на-
селения культурно-досуговыми формирова-
ниями остается ниже среднекраевого уровня 
(4,9%). Нам не хватает театральных коллекти-
вов, проблемный вопрос - создание духовых 
оркестров, отсутствует цирковой жанр. Над 
этим предстоит серьезно поработать в насту-
пившем году, тем более, что проходит он под 
эгидой Года театра.

В районе 13 коллективов со званием «На-
родный самодеятельный» и «Образцовый ху-
дожественный коллектив». Наши артисты 
приняли участие в 36 Всероссийских, регио-
нальных и краевых конкурсах, в районе прове-
дено свыше тысячи мероприятий.

Библиотечный фонд района составляет 352 
тыс. экземпляров книг, 88% библиотек имеют 
доступ к сети Интернет.

Кинотеатр «Октябрь» посетили свыше 20 
тыс. человек.

Одной из серьезных проблем на протяже-
нии многих лет является техническое состоя-
ние объектов культуры: на сегодняшний день 
семь из них нуждаются в капитальном ремонте.

В рамках задач, поставленных на 2018 год, 
благодаря участию в краевой программе «Раз-
витие культуры» был капитально отремонти-
рован клуб в селе Бейсугское. Для учреждения 
приобретены одежда сцены, звуковое и сцени-
ческое оборудование, мебель, установлена си-
стема пожарной безопасности (затраты соста-
вили 6,4 млн. рублей).

На укрепление материально-технической 
базы Дома культуры им. А.Г. Петрика (об этом 
мы тоже говорили с вами в прошлом году) из-
расходовано 2,2 млн. рублей (приобретены 
звуковое и сценическое оборудование). 

В Чепигинском Доме культуры при помо-
щи депутата Законодательного Собрания края 
Владимира Викторовича Лыбанева отремон-
тировали внутренние помещения, заменили 
окна и двери на сумму 400 тысяч рублей. 

За счет бюджета Переясловского сельско-
го поселения обновили помещения в сельском 
клубе, заменили двери и установили дополни-
тельную систему отопления (300 тыс. рублей).

Важно, что во всех сельских поселени-
ях района открыты православные храмы для 
совершения богослужения, ведется активное 
строительство новых храмов за счет средств 
благотворителей – в станице Брюховецкой, по-

селке Лебяжий Остров и селе Свободном.
Задачи:
Капитальный ремонт Дома культуры в ста-

нице Новоджерелиевской.
Ремонт фасада, замена кровли и приобре-

тение одежды сцены в Переясловском Доме 
культуры.

Установка ограждения в Детской школе ис-
кусств.

Разработка ПСД на ремонт Батуринского 
СДК.

Развитие декоративно-прикладного творче-
ства Кубани в учреждениях культуры.

Здравоохранение
Непростая и очень чувствительная тема. 

Мы спросили у жителей, как они оценивают 
сферу здравоохранения? 6 из 10 сказали, что 
в целом удовлетворены. А вот 40% указывают 
на серьезные недочеты.

Уважаемые коллеги!
В рамках исполнения Указа Президента и 

в результате усилий по модернизации здраво-
охранения продолжительность жизни в райо-
не выросла на полтора года – и сейчас нахо-
дится на уровне 73,5 лет.

В числе задач по отрасли, поставленных ад-
министрации больницы в прошлом году, гово-
рили о сокращении кредиторской задолженно-
сти. Кредиторскую задолженность сократили 
на 40%. На 1 января она составила 14,5 млн. 
рублей. Работу в этом направлении необходи-
мо продолжить.

Мы многое сделали. Было достаточно 
сложно найти ресурсы, но о каком качестве 
здравоохранения можно говорить, когда, по-
рой, с потолка сыпалась штукатурка? Да и ска-
зать честно, объекты здравоохранения еще да-
леки от нормального восприятия человека, 
живущего в 21-м веке.

В 2018 году капитально отремонтировали 
часть Новоджерелиевской участковой больни-
цы (1,5 млн. рублей), провели текущий ремонт 
детского отделения (438 тыс. рублей) - спаси-
бо всем, кто сопровождал эту работу: депута-
там всех уровней, главам поселений, которые 
на местах буквально каждый день следили 

как идут работы по ремонту); в центральную 
больницу приобрели аппарат УЗИ; три аппа-
рата ЭКГ; рентгенаппарат, эндохирургический 
мобильный комплекс, аппарат для вентиляции 
легких, укомплектовали кабинет офтальмоло-
гии, детскую поликлиннику и другое – всего 
на сумму свыше 20 миллионов рублей. 

Построили офис врача общей практики в 
пос. МКК (10 млн.рублей).

Заменили окна в Батуринской участковой 

больнице, в детской поликлинике и родиль-
ном отделении (2,1 млн. руб.).

Мы поменяли облик, но теперь важно скон-
центрироваться на содержании: кто и как ле-
чит, доступны ли лекарства, как организована 
медицинская помощь.

Организована 12 часовая работа поликли-
ники, в том числе в 2 смены работают смо-
тровые, диагностические кабинеты (кабине-
ты УЗИ, рентгена, эндоскопии), организованы 
смотровые кабинеты в участковых больницах, 
амбулаториях, ФАПах. На базе ЦРБ открыто 
паллиативное отделение на 10 коек. 

Необходимо расширять доступность ме-
дицинской помощи, в том числе и для жите-
лей отдалённых населенных пунктов. Ко мне 
обратились жители Большого Бейсуга: селу 
необходим фельдшерско-акушерский пункт. 
Начнём его строить в этом году. 

Безусловно, мы будем строить новые уч-
реждения и оснащать их современным обору-
дованием. Но даже самая продвинутая боль-
ница не представляет ценности без врача 
высокой квалификации. 

Внимание к пациенту – основа работы уч-
реждений здравоохранения. Это все, начиная 
от парковки и пандуса, заканчивая электрон-
ной записью к врачу и комфортными зонами 
ожидания. Это электронные медицинские кар-
ты – к концу 2019 года они будут и во взрослой 
и в детской поликлиниках. Это все очень важ-
ные элементы качества медицины.

На встречах в разных поселениях люди го-
ворят о новых проблемах: к врачу не запи-
шешься, долго ждать «скорую», лекарства не 
выдают, иногда склоняют к самостоятельной 
покупке. Значит, мы должны и с этим навести 
порядок - и по объектам, и по кадрам, и по ка-
честву услуг.

Укомплектованность врачами сегодня со-
ставляет 79%, медперсоналом - 91%. Заработ-
ная плата врачей - 45 541 руб. (136%); сред-
него медицинского персонала – 21 079 руб. 
(123%); младшего – 20 090 руб. (165%).

Необходимо сосредоточить все наши уси-
лия на преодолении кадрового дефицита. В 
2018 году в больницу было привлечено шесть 
врачей (офтальмолог, акушер-гинеколог, два 
терапевта, педиатр, уролог), из них 3 врача по 
программе «Земский доктор». Следует отме-
тить, что еще 5 лет назад большую часть вра-
чей составляли специалисты предпенсионно-
го возраста, сегодня это в большинстве своем 
молодые люди.

Хочу поблагодарить всех медицинских ра-
ботников, особенно тех, которые откликну-
лись на наш призыв и приехали в Брюховец-

кий район, остались здесь работать. Вместе 
с тем, наряду с мерами, принимаемыми по 
привлечению медицинских специалистов, ка-
дровый дефицит в здравоохранении остается 
одной из наиболее острых проблем. Катастро-
фически не хватает терапевтов, педиатров, 
врачей общей практики в участковых больни-
цах и амбулаториях. 

Всем известно, что предотвратить болезнь 
дешевле, чем её лечить. В 2019 году мы долж-

ны расширить ох-
ват диспансериза-
цией. В 2018 году 
ею было охвачено 
8600 человек. Мы 
каждый год растем, 
каждый год диспан-
серизация входит в 
норму, в культуру, 
в правила человека. 

Всем известно, что это важнейший элемент, в 
том числе в части продолжительности жизни.

Учитывая отдаленность некоторых насе-
ленных пунктов (более 20 километров от цен-
тральной поликлиники), для более полного 
охвата граждан профосмотрами району необ-
ходима «Мобильная поликлиника», оснащен-
ная всем необходимым оборудованием.

В декабре прошлого года Брюховецкая ЦРБ 
передана из муниципальной собственности в 

Укомплектованность вра-
чами сегодня составляет 
79%, медперсоналом - 91%. 
Заработная плата врачей - 
45 541 руб. (136%); средне-
го медицинского персонала 
– 21 079 руб. (123%); млад-
шего – 20 090 руб. (165%).

Внимание к пациенту – основа работы уч-
реждений здравоохранения. Это все, начиная 
от парковки и пандуса, заканчивая электрон-
ной записью к врачу и комфортными зонами 
ожидания. 

Дом культуры села Бейсугское
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госсобственность Краснодарского края. Наде-
емся, что это позволит еще качественнее ока-
зывать медицинские услуги.

Задачи:
1. Строительство офисов ВОП (с. Большой 

Бейсуг и с. Новое Село);
2. Капитальный ремонт детского отделе-

ния;
3. Строительство модульных ФАПов на ху-

торах Киновия, Челюскинец и селе Бейсуг-
ское.

4. Приобретение мобильного медицинско-
го комплекса для малых населенных пунктов.

Физкультура и спорт
Конечно, лучше бы в больницу вообще не 

попадать. Известна истина - профилактика и 
спорт отменяют необходимость визита к вра-
чу. 

49% населения района и 70% школьников 
занимаются физкультурой и спортом. В целом 
в районе культивируются 31 вид спорта. Для 
этих целей используются 143 спортивных объ-
екта. 

За последнее время мы существенно про-
двинулись по строительству спортивных пло-
щадок на территории района. Работа проведе-
на большая. За 5 лет появилось восемь новых 
спортивных сооружений. В 2018 году введе-
ны в эксплуатацию два спортивных объек-
та – многофункциональные спортивно-игро-
вые площадки в ст. Новоджерелиевской, по ул. 
Красной и Комсомольской.

Всего на развитие физической культуры и 
спорта израсходовано 59 млн. рублей. 

ДЮСШ ст. Брюховецкой заняла 2 место во 
всероссийском конкурсе среди детско-юноше-
ских спортивных школ сельской местности. 
Спасибо педагогическому коллективу учреж-
дения, так держать!

Спортсменами и командами района в 2018 
году завоёвано около 300 медалей на соревно-
ваниях различных уровней. В составы сбор-
ных команд Краснодарского края и России 
входят 60 спортсменов из Брюховецкого рай-
она.

В 2018 году четырем спортсменам присвое-
но звание «Мастер спорта России». Это Бирю-
ков Евгений и Таширов Валерий (бокс), Ива-
нов Василий (пляжный волейбол), Диденко 
Дмитрий (каратэ «Сётокан»).

Финансирование физической культуры и 
спорта в рублях на одного жителя составило 
1132 рубля (рост 3%).

Важны не только высокие спортивные до-
стижения, но и массовый спорт. 

По итогам краевого этапа Спартакиады мо-
лодежи Кубани в комплексном зачёте район 
занял первое общекомандное место, в спарта-
киаде трудящихся – третье в своей группе го-
родов и районов края.

В старшей возрастной группе команда рай-
она заняла третье место во Всекубанском тур-
нире по футболу среди дворовых команд на 
Кубок губернатора.

В выполнении норм ГТО приняло участие 
1384 жителя. Успешно сдали нормативы на 
золотой знак 36 человек, серебряный – 93 и 
бронзовый – 117.

В 2019 году ставлю перед собой зада-
чу отремонтировать стадион и плаватель-

ный бассейн в Новоджерелиевском сельском 
поселении, приступить к строительству пла-
вательного бассейна в станице Брюховецкой.

Молодежная политика
На прошлой отчетной сессии мы говорили 

о необходимость создания при отделе по де-
лам молодежи центра военно-патриотической 
направленности. На базе молодежного центра 
«Мир» организовали архивно-поисковый от-

ряд «Патриот». В его состав вошли старше-
классники наших школ, которые занимаются 
поиском именных данных погибших и пропав-
ших без вести защитников Отечества, ранее 
неизвестных фактах военной истории, сбором 
и обобщением воспоминаний ветеранов Вели-
кой Отечественной.

2018-й прошел под эгидой Года доброволь-
чества. И нам есть на кого равняться - сту-
дентка «Брюховецкого аграрного колледжа», 
волонтер Диана Пашенько была отмечена 
грантом на получение губернаторской стипен-
дии.

Огромное количество ребят приходят, ин-
тересуются, общаются, помогают нам. Навер-
ное, самое главное, что мы разговариваем с 
ними на одном языке. Стараемся во всем на-
ходить общее, я думаю, что чем дальше, тем 
больше это позволит нам опираться на моло-
дежь.

В 2018 году расходы отрасли составили 6,2 
млн. рублей.

Военно-патриотический клуб «Забытый 
полк» (руководитель Максим Ретюхин) отме-
чен в десятке лучших в зональном этапе крае-
вого слета «К защите Родины готов».

При храме Святых Апостолов Петра и Пав-
ла создан союз православной молодежи имени 
Михаила Лекторского, в который вошли под-
ростки, разделяющие веру и духовные взгля-
ды.

Сборная команда «Молодежное единство» 
заняла третье место в форуме молодых и буду-
щих избирателей «Я выбираю Кубань».

Продолжает свою работу открытая Брюхо-

вецкая лига КВН. В ее составе - 10 школьных 
и 2 студенческие команды. 

Забегая вперед, скажу, что по итогам меж-
дународного сочинского фестиваля КВН, брю-
ховецкая команда «Нате» подтвердила свое 
право на участие в Высшей Лиге Клуба весе-
лых и находчивых в 2019 году. Первую игру 
можно будет посмотреть на Первом канале 
уже 14 марта.

Благоустройство 
и ЖКХ

Мы благоустраиваем парки, много вни-
мания уделяем комфортным общественным 
пространствам. Самые заметные достижения 
этого года - «Аллея Чернобыльцев» в Брюхо-
вецкой и благоустройство парковой зоны в Че-
люскинце.

Жители отмечают важность этой работы, 
участвуют в процессе строительства, помога-
ют советами - какие скамейки поставить, ка-
кое освещение. Посещаемость парков выросла 
в разы, потому что там светло, красиво и без-
опасно. Безусловно, решения по благоустрой-
ству должны приниматься не в кабинетах чи-
новников. Необходимо вовлекать в процесс их 
принятия наших жителей, создавать атмосфе-
ру доверия. Это обязанность местной власти. 

В этом году планируем благоустроить две 
дворовые территории в районном центре и 
две общественные площадки в Новоджере-
лиевском поселении. Уверен, что в ближай-
шее время многое изменится в каждом посе-
лении, потому что все мы понимаем насколько 
комфортно людям становится тогда, когда есть 
место для пробежек, для прогулок, для того, 
чтобы просто отдохнуть.

Тема, которая волнует каждого - это наши 
дороги. Текущее состояние многих из них ни-
кого не устраивает. Об этом, в том числе, мне 
говорили жители и в ходе недавнего прямого 
эфира на Брюховецком телецентре. Глав посе-
лений прошу обратить пристальное внимание 
на приведение дорог в надлежащее эксплуата-
ционное состояние.

В 2018 году в рамках госпрограммы «Раз-
витие сети автомобильных дорог» отремонти-
ровано 16 км дорог на 24 млн. рублей.

За счет средств краевого бюджета выпол-
нен капитальный ремонт дороги хутор Крас-
ная Поляна – хутор Победа с обустройством 
тротуаров и новым уличным освещением. 
Сумма проекта - 250 млн. рублей.

Хотел бы сказать сегодня слова благодарно-
сти депутату Государственной Думы Наталье 
Дмитриевне Боевой. Все мы помним пробле-
му перехода через железную дорогу, которая 
звучала от жителей каждый год (сколько себя 
помню в должности главы района). Наконец, 
в этом году к нам приехала проектная группа, 
которая начинает проектирование пешеходно-
го перехода с центральной части Брюховецкой 
в поселок МКК. 

Стараемся максимально уделять внима-
ние освещению. В прошлом году мы осветили 
10 километров улиц на общую сумму более 4 
млн. рублей. В этом году работа в этом направ-
лении будет продолжена и даже немного уве-
личена. Каков эффект? 5 лет назад мы имели 
14 погибших на дорогах, а в 2018 году - 6, со-
кращение на 40%.

Протяженность водопроводных сетей в 
районе 525 км. Износ - 53%. 

Мы ставили перед собой задачу подгото-
вить ПСД на бурение скважин в ст. Переяслов-
ской и х. Киновия; на строительство водопро-
водных сетей в х. Чкалова; Новом Селе и селе 
Харьково-Полтавское. 

Выполнили все, что планировали. На за-
ключительном этапе сегодня находится доку-
ментация по хутору Чкалова. 

По проекту Партии «Единая Россия» «Чи-
стая вода» качественная вода пришла в 2018 
году к жителям Брюховецкого, Большебейсуг-
ского, Переясловского, Свободненского и Ба-
туринского сельских поселений. В Чепигин-
ском поселении дополнительно выполнили 
капитальный ремонт артезианской скважины 
в х. Киновия. И чем дальше, тем вода будет 
чище - промывается система, меняются трубы, 
которые уже не отвечают требованиям. Это 
тема очень долгое время беспокоила жителей.

Всего в 2018 году в районе заменено свы-
ше 20 км сетей. Продолжаем эту программу 
до тех пор, пока в каждом кране не будет чи-
стой воды.

В районе газифицировано 28 населенных 
пунктов, или 90%.

Протяженность тепловых сетей - 32 км. Из-
нос 65%. В рамках подготовки к осенне-зим-
нему периоду отремонтировали 1,2 км сетей.

В 2018 году введено в эксплуатацию 9 тыс. 
кв. м. жилья, из них 47 индивидуальных жи-
лых домов и 1 многоквартирный дом общей 
площадью 3,5 тыс. кв. м.

Проблема, которая волнует многих - это ка-
премонт. Да, мы сдвинулись в этом вопросе и 
находимся сегодня в крае на хорошем счету. 
В прошлом году было отремонтировано две 
крыши на домах 2 и 5 в п. МКК, хотя должны 
были завершить ремонт в шести МКД. Причи-
на – недобросовестный, несостоятельный под-
рядчик, с которым сегодня ведется претензи-
онная работа. 

Несмотря на это программа дальше будет 
продолжена. В 2019 году планируем отремон-
тировать 7 МКД. И здесь нам нужна обратная 
связь от жителей. Насколько качественно про-
водятся ремонты видно, в первую очередь, вам 

Военно-патриотический клуб «Забытый полк»

Общественная территория на х. Челюскинец
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на местах.
Как и планировали, в рамках краевой про-

граммы «Дети Кубани» приобрели девять 
квартир детям-сиротам и детям, оставшимся 
без попечения родителей (израсходовано 11 
млн. рублей).

Восемь семей получили социальные вы-
платы на приобретение жилья по различным 
федеральным программам.

Сегодня нужно думать о том, как район бу-
дет развиваться дальше. К моему сожалению, 
выделенный в 2018 году массив земли, в со-
ставе которого 72 участка для многодетных 
семей, был последним свободным участком в 
Брюховецкой, который можно было приспо-
собить под эти цели. Вместе с тем, льготное 
право имеют 748 многодетных семей. Сегод-
ня нам нужна поддержка департамента иму-

щественных отношений края и депутатов За-
конодательного Собрания по передаче части 
территории Брюховецкого аграрного колледжа 
в муниципальную собственность для застрой-
ки многоквартирным жильем.

Считаю, нам пора принимать решение и о 
судьбе так называемого дачного поселка, по 
сути представляющего из себя сегодня 160 
гектаров свалки.

Задачи:
Начать реконструкцию ул. Красной. Стои-

мость проекта 205 млн. рублей. Срок реализа-
ции - 2 года.

Каждому сельскому поселению необходи-
мо подготовить проектно-сметную докумен-
тацию для участия в проекте «Формирование 
комфортной городской среды». 

Капитальный ремонт артезианской скважи-
ны в станице Переясловской.

Приведение в соответствие качества воды 
по цветности в Чепигинском сельском посе-
лении.

Изготовление проектно-сметной докумен-
тации и замена водопроводных сетей в Новом 
Селе и хуторе Гарбузовая Балка.

Замена аварийного участка напорного кол-
лектора в ст. Брюховецкой.

Приобретение 13 жилых помещений для 
категории детей, оставшихся без попечения 
родителей.

Позавчера я принимал участие в сессии За-
конодательного Собрания края, на котором 
было принято постановление о социально-э-
кономическом развитии Брюховецкого райо-
на, где все эти вопросы прописаны. Пользуясь 
случаем, я благодарю всех депутатов ЗСК за 
поддержку.

Экология
Уважаемые коллеги!
Экология – тема, наверное, актуальная для 

всех. 
С недавних пор, говоря слово «экология», 

мы, в первую очередь, подразумеваем реше-
ние проблем с мусором. 

В настоящее время в районе действует одна 
санкционированная свалка, расположенная на 
восточной окраине ст. Переясловской, площа-
дью 2,1 га. Собственник - район, пользователь 
- ООО «Брюховецкая - Чистая станица».

В 2018 году на территории района выявле-
но и ликвидировано стихийных свалок на пло-
щади 796 м2, вывезено свыше 357 кубометров 
мусора. 

Решить проблему в области обращения с 

отходами возможно при охвате населения до-
говорами на вывоз мусора не менее 90%. С 
2019 года по всей стране начинается экологи-
ческая реформа. Новая система должна зара-
ботать и в сфере обращения с твердыми ком-
мунальными отходами.

Чтобы было меньше мусора, не нужно его 
закапывать. Нам нужно решить одну большую 
задачу, которую давно решили ведущие стра-
ны мира. Необходимо организовать раздель-
ный сбор. И я поручаю блоку ЖКХ присту-
пить к внедрению системы раздельного сбора 
мусора на территории района в ближайшие 
годы. 

В бюджет района по плате за негативное 
воздействие на окружающую среду в виде 
платежей поступило 683 тыс. рублей.

На природоохранные мероприятия израс-

ходовано свыше 3 млн. рублей, на озеленение 
района – свыше миллиона.

В минувшем году мы приняли участие во 
Всероссийском Экомарафоне «Сдай макулату-
ру – спаси дерево», собрано 3620 кг макула-
туры. Акция проходила в виде соревнований 
между районами и городами края. По ее ито-
гам Брюховецкий район занял почетное 3 ме-
сто.

Общественная 
безопасность

На обеспечение безопасности населения 
в рамках одноименной муниципальной про-
граммы израсходовано 846 тыс. рублей.

Аппаратно-программный комплекс «Безо-
пасный город» включает в себя 15 камер ви-
деонаблюдения. Круглосуточно работает 
Ситуационный центр - Единая дежурно-дис-
петчерская служба, которая принимает экс-
тренные вызовы. Ежемесячно сюда обраща-
ются до 300 жителей района.

В 2018 году на территории района прои-
зошли 2 чрезвычайные ситуации. Из-за выхода 
из строя и невозможности дальнейшей эксплу-
атации водозаборной артезианской скважины 
в хуторе Киновия, а также изношенностью во-
допроводных сетей в мае мы вынуждены были 
прекратить подачу воды для нужд населения. 
На ликвидацию последствий ЧС было выделе-
но 8,5 млн. руб. Скважина отремонтирована, 
сети заменены на новые.

В июне в результате ливневого дождя с 
крупным градом и шквалистым ветром в Бату-
ринском поселении от стихии пострадали чет-
веро человек (двое из них погибли), нанесен 
ущерб 176 домовладениям. В виде компенса-
ций гражданам выплачено 6,9 млн. рублей.

Пользуясь случаем, хочу поблагодарить 
коллег, неравнодушных жителей, которые по-
могали и мобилизовали работу таким образом, 
чтобы в максимально короткие сроки помочь 
батурянам справиться с бедой.

Вместе с правоохранительным блоком ак-
тивно занимаемся обсуждением, составлени-
ем подходов, как сделать наш район самым 
безопасным - спасибо нашему ОВД и проку-
ратуре за эффективное взаимодействие. У нас 
есть хорошие результаты, я не буду говорить о 
снижении преступности, не только цифры, но 
и ощущение человека должно быть таковым, 
чтобы он чувствовал себя в безопасности. 

Власть и общество

Никакие перемены невозможны без посто-
янного повышения качества управления, без 
совершенствования работы власти и развития 
сообщества активных, неравнодушных граж-
дан.

Привычной частью жизни стали МФЦ – по-
лучение услуг в «одном окне». Раньше нужно 
было бегать по кругу и, извините, кланяться 
чиновнику для того, чтобы получить какую-то 
справку. Сегодня мы стараемся все макси-
мально перевести в цифру, чтобы человек чет-
ко знал, что по определенному регламенту, че-
рез определенное количество дней он получит 
результат без нервотрепки. В 2018 году за ус-
лугами в МФЦ обратились свыше 50 тысяч че-
ловек. Оказано почти 10,5 тысяч услуг.

Нельзя забывать, что задача госслужащего 
- не сидеть в комфортном кабинете. Главный 
смысл нашей работы - ежедневно решать про-
блемы граждан. Поэтому для меня очень важ-
на прямая связь с жителями. 

Работаем над тем, чтобы наладить обрат-
ную связь с брюховчанами через соцсети, 
мессенджеры, чтобы наша система была еще 
более совершенной и гибкой. Сегодня мы за-
регистрировали аккаунты администрации во 
всех социальных сетях. Комментарии в соци-
альных сетях читаю лично: благодарю всех, 
кто пишет, и особенно тех, кто задает неудоб-
ные вопросы. Обратная связь от вас мне необ-
ходима. 

Еще раз подчеркну важность этой работы - 
и для глав, и для тех, кто присоединился к нам 
сегодня в сети Интернет. В ежедневном режи-
ме мы получаем от жителей района обраще-
ния, пожелания и предложения, которые ис-
пользуем в своей работе.

В прошлом году в администрацию райо-
на поступило и рассмотрено 890 обращений 
граждан. Нормой стали регулярные встречи 
с жителями. Проведено 44 приема, в ходе ко-
торых принято 139 человек. Считаю, что та-
кая форма работы очень важна, и прошу этот 
стиль работы, уважаемые коллеги, продолжать 
дальше.

На территории района осуществляет свою 
деятельность 124 органа территориального 
общественного самоуправления.

В 2018 году три ТОСа из Брюховецкого, 
Свободненского и Переясловского поселений 
стали победителями краевого конкурса «Луч-
ший орган территориального общественного 
самоуправления». Призовой фонд в размере 
миллиона рублей будет направлен на благоу-
стройство.

Свободненское и Новоджерелиевское по-
селения стали победителями краевого смо-
тра-конкурса на звание «Лучшее поселение 
Краснодарского края», за что было отмечены 
премиями в размере 2,3 и 3,9 млн. рублей со-
ответственно.

Средства пошли на сферу жилищно-ком-

мунального хозяйства: новоджерелиевцы на-
правили их на совершенствование системы 
водоснабжения и приобретение передвиж-
ной автомастерской, свободненцы – на ремонт 
уличного освещения и водопроводной сети.

Мы тесно работаем с депутатами Государ-
ственной Думы и Законодательного собра-
ния Краснодарского края. Как я уже упоминал 
выше Наталья Дмитриевна Боева, Николай 
Павлович Гриценко и Владимир Викторович 
Лыбанев активно участвуют в решении соци-
ально-значимых вопросов района. От имени 
брюховчан хотел бы выразить им слова благо-
дарности за участие.

Каждый год имеет свои особенности. 2019-
й отмечен очень важными для всех нас памят-
ными датами – 225-летием со дня основания 
Екатерино-Лебяжской Николаевской пусты-
ни, 95-летием Брюховецкого района, 75-лети-
ем со дня освобождения Ленинграда от фаши-
стской блокады… 210 лет отпразднует в этом 
году станица Новоджерелиевская, 45 – район-
ный музей, и это далеко не все памятные даты.

Юбилейный год хотелось бы отметить и 
качеством перемен, и высоким уровнем со-
вместной работы: депутатов и общественни-
ков, правоохранителей, глав поселений. 

«Аллея Чернобыльцев»

Подпишитесь на наши официальные аккаунты в соц. сетях:
 ВКонтакте https://vk.com/club175237449
 Одноклассники https://ok.ru/group/54675465044052
 Фэйсбук https://www.facebook.com/admBryukhovetsk
 Инстаграм https://www.instagram.com/adm_bryukhovetsk_district
 Твиттер https://twitter.com/AdmMOBruh
 Наш официальный сайт: https://bruhoveckaya.ru

ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ!
Мы стараемся делать всё, что-

бы Брюховецкий район преображал-
ся. Достигнутые результаты – это итог 
внимания и поддержки наших идей 
губернатором Кубани Вениамином 
Ивановичем Кондратьевым и Прези-
дентом Владимиром Владимировичем 
Путиным.

В целом, заложен серьезный фун-
дамент по стратегически важным на-
правлениям. Но всегда кто-то скажет: 
если вы так хорошо работаете, то поче-
му не решили всех проблем? 

И эти вопросы справедливы. К сожа-
лению, часто бывает так, что сначала 
мы накапливаем проблемы, думая, что 
они рассосутся сами собой, а потом ге-
роически их преодолеваем. Нам не до-
стичь ощутимых результатов, если мы 
не объединим наши усилия на общее 
благо.

Знаю, что за ежегодным отчетом 
всегда внимательно следят жители. Я 
хочу сказать отдельные слова благодар-
ности за ваше неравнодушие, за актив-
ное участие в жизни района, за то, что 
вы своими рекомендациями, наказами 
помогаете и направляете нашу работу.
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Кассир 15000-20000 ст. Брюховецкая
Командир взвода 15600-34350 ст. Брюховецкая
Кондитер 11200-20000 ст. Брюховецкая
Кухонный рабочий 11280-12000 ст. Брюховецкая
Машинист подъемной 
машины, экскаватора 18000-22000 ст. Брюховецкая, ст. 

Новоджерелиевская
Медицинская се-
стра, младшая меди-
цинская сестра по ухо-
ду за больными

11280-11500 ст. Брюховецкая

Менеджер 11280-50000 ст. Брюховецкая
Музыкальный ру-
ководитель 14000-20000 По району

Оператор птицефабрик и 
механизированных ферм 16000-20000 ст. Брюховецкая

Оператор связи 12500 ст. Брюховецкая
Оператор машин-
ного доения 20000-40000 ст. Новоджерелиев-

ская, с. Новое Село
Официант 11200-12500 ст. Брюховецкая         
Парикмахер 20000 ст. Брюховецкая         
Педагог-библиотекарь 11280 х. Красная Нива
Педагог дополнитель-
ного образования 13000-15000 ст. Батуринская

Педагог-психолог 11280-20000 ст. Брюховецкая
Пекарь 14000-20000 ст. Брюховецкая
Повар 11280-20000 По району
Подсобный рабочий 11280-22000 По району
Полицейский 11280-20550 ст. Брюховецкая           
Почтальон 11300 ст. Брюховецкая           
Преподаватель 13000-23000 ст. Брюховецкая         
Продавец 13000-14500 ст. Брюховецкая
Рабочий охотни-
чьего хозяйства 12000 ст. Брюховецкая

Рабочий по ухо-
ду за животными 15000 ст. Переясловская          

Рабочий полигона 11280-12000 ст. Брюховецкая
Свиновод 20000-25000 ст. Переясловская          
Системный ад-
министратор 11800-21000 ст. Брюховецкая         

Следователь 15600-33625 ст. Брюховецкая         
Слесари (разной 
специализации) 11280-18000 ст. Брюховецкая

Специалисты (раз-
ной специализации) 11280-22000 ст. Брюховецкая

Тестовод 13000-15000 ст. Брюховецкая
Техник-программист 11280 х. Красная Нива
Техник-технолог 13000 ст. Брюховецкая
Техник-электрик-на-
ладчик электронно-
го оборудования

18304 с. Большой Бейсуг

Товаровед 14300-20000 ст. Брюховецкая
Токарь 15000-20000 с. Новое Село
Тракторист-маши-
нист с/х производства 15000-40000 По району

Тьютор 11280 х. Красная Нива
Уборщик производ-
ственных и служеб-
ных помещений

11280-13800 по району

Участковый уполно-
моченный полиции 15600-33625 ст. Брюховецкая

Учителя начальных клас-
сов, математики, биоло-
гии, ОБЖ, русского язы-
ка, информатики, физики

15000-22517 По району

Фельдшер 12000-27000 По району
Флорист 12000 ст. Брюховецкая
Экономист 28500 ст. Брюховецкая
Электрогазосварщик 20000-22492 с. Большой Бейсуг
Электромонтер по ре-
монту и обслуживанию 
электрооборудования

15800-16640 х. Новоленинский, 
ст. Батуринская

Вакансии по Брюховецкому району на 06.03.2019

За более подробной информацией обращаться в ГКУ КК «Центр занятости населения Брюховецкого района» по адресу: ст. Брюховецкая, ул.Тимофеева, 6.  Тел. 32817, 21356

Воинам-интернационалистам 
вручили медали «30 лет вывода 
советских войск из Афганистана»

Ровно 30 лет отделяет нас от тех памятных дней, когда советские войска 
покинули землю Афганистана, где 9 лет и 51 день исполняли интернацио-
нальный долг тысячи солдат и офицеров, отважных сынов нашей Родины. 
Война коснулась многих наших соотечественников, их семей, близких, дру-
зей и товарищей. 

Сегодня в Доме культуры имени А.Г. Петрика прошел вечер встречи 
«Пока мы помним - мы живем» к 30-летию вывода Советских войск из Аф-
ганистана. 

Торжественную церемонию награждения открыла заместитель главы 
Брюховецкого района Елена Петрова. Елена Васильевна от имени главы му-
ниципалитета Владимира Мусатова поблагодарила воинов-интернациона-
листов за отвагу и достойную службу в Афганистане. Она пожелала благо-
получия «афганцам» и их семьям, бодрости духа и хорошего настроения, 
активного участия в общественной жизни, не забывать боевых друзей и по-
чаще собираться вместе. 

Юбилейные награды получили жители нашего района — ветераны вой-
ны, исполнившие воинский и служебный долг в Афганистане, семьи погиб-
ших воинов, а также гражданские лица, работавшие в этой стране в период 
боевых действий. 

В завершении концертной программы всех гостей пригласили возложить 
цветы к обелиску участников локальных воин и военных конфликтов.

В рамках международного инве-
стиционного форума в Сочи подпи-
сано соглашение с немецкой ком-
панией «Rhenus» о строительстве в 

станице Брюховецкой логистическо-
го центра европейского уровня. Объ-
ём инвестиций - 850 миллионов ру-
блей. Проект рассчитан на три года, 

ожидается, что после его реализа-
ции в районе появятся 100 рабочих 
мест. 

Для Брюховецкого района со-
трудничество с Группой Rhenus - 
шаг на новый уровень развития. 

- Компания построит в район-
ном центре логистический ком-
плекс, соответственно, вырастут по-
ступления в бюджет, - отметил глава 
района Владимир Мусатов. Впо-
следствии рядом с объектом плани-
руем разместить технопарк. Появят-
ся дополнительные рабочие места с 
хорошей заработной платой. 

Для справки: Группа Rhenus - 
одна из ведущих провайдеров ком-
плексных логистических услуг с 
годовым оборотом 4,8 млрд евро. 
Предоставляет логистические услу-
ги по всей Европе. Филиалы и аген-
ты компании действуют по всему 
миру. 

В конкурсе профессионального 
мастерства, организованном мини-
стерством сельского хозяйства и пе-
рерабатывающей промышленности 
края среди предприятий агропро-
мышленного комплекса в отрасли 
животноводства по итогам рабо-
ты за 2018 год, компания «Дымов. 
Юг» признана победителем в номи-
нации «Лучшее сельскохозяйствен-
ное предприятие по свиноводству». 
А его сотрудник Заур Бебия стал по-
бедителем в номинации «Лучший 
оператор участка откорма свиней». 

Награждение победителей прошло 
сегодня в Краснодаре в Торжествен-
ное ходе праздничного мероприятия, 
посвященного празднованию Дня ра-
ботников отрасли животноводства 
Краснодарского края. В торжествен-
ном мероприятии приняли участие гу-
бернатор Вениамин Кондратьев, член 
Совфеда РФ Владимир Бекетов, спи-
кер ЗСК Юрий Бурлачко. На церемо-
нии они наградили лучших специали-
стов региона, в числе которых ООО 
«Брюховецкий кролик» и ИП Куро-
пятник Ф.Н.

В станице Брюховецкой построят 
современный логистический центр

Лучшие предприятие края в сфере  
животноводства – в Брюховецком районе!


